

PINTURA

Participación masiva de mayores en el certamen Jorge Queraltó

HUELVA.- Un total de 23 centros de mayores de la provincia de Huelva han participado en el IV Concurso Navideño de la Fundación Jorge Queraltó, iniciativa que expone desde ayer las 284 obras presentadas en la Sala Naves del Barranco de Sevilla, donde podrán contemplarse hasta el próximo 3 de enero. En este concurso navideño han podido participar los usuarios de residencias, unidades de día y centros de respiro familiar de toda Andalucía, así como la Residencia San Roque de la localidad de Almorox (Toledo), perteneciente a la Fundación Gerón.

La Fundación Jorge Queraltó ha querido un año más incentivar de esta manera la creatividad, autoestima e ilusión de estas personas mayores. En concreto, hasta la sede de la fundación llegaron 284 obras procedentes de 114 centros y correspondientes a diferentes expresiones artísticas como dibujos, pinturas, fotografías, esculturas o poesías. Cada premio se corresponde con una de las cinco categorías establecidas -Nacimiento, Manualidad, Tarjetas Navideñas, Poesía y Premio Especial del Jurado a la Originalidad-.

La magnífica aceptación que ha tenido este concurso entre las personas a las que ha ido dirigido -los usuarios de los centros para mayores- ha quedado patente en las numerosas cartas de agradecimiento que ha recibido la Fundación Jorge Queraltó. Nacida en noviembre de 2004, la fundación está dedicada al fomento de la calidad de vida de los mayores, desarrollando su actividad en dos campos: la formación y la investigación. Esta entidad se gesta en el seno del propio Grupo José Queraltó, empresa familiar con más de un siglo de experiencia en el sector sanitario y con capital netamente andaluz. La familia y los compañeros de Jorge Queraltó han querido perpetuar su recuerdo y continuar la labor que inició en vida creando la fundación que lleva su nombre.

Un estudio analiza el impacto que tuvo en Moguer el Nobel a JRJ

«El galardón me apena», dijo el poeta por la enfermedad de Zenobia

HUELVA.- La investigadora onubense Isabel María González ha publicado un estudio que analiza el impacto que tuvo en Moguer la concesión del Premio Nobel de Literatura a Juan Ramón Jiménez en 1956, en unos días en los que el telegrama y el teléfono fueron vitales para difundir la noticia.

González, natural de Lepe y Licenciada en Filología Hispánica y Diplomada en Teología, ha realizado el estudio dentro de los actos de celebración del Trienio Juan Ramón-Zenobia, que durante tres años ha celebrado el cincuentenario de la concesión del Nobel al poeta onubense.

Se trata de un estudio «más personal que científico», ya que el tío de la autora, José Lora, era el párroco de Moguer en 1956, y su madre recibió clases de Juan Gorostidi, que sería uno de los principales promotores de la Casa-Museo del poeta.

«En el pueblo sabían que Juan Ramón era grande, y se esperaba la noticia», explicó a Efe Isabel María González, que sostiene que los entonces 7.100 habitantes de la localidad -que en la actualidad alcanzan la cifra de 18.500-, «tenían claro que algún día recibiría el Nobel, pero no en qué año sería».

La alegría que se desató por la concesión del premio contrastó dos días después con la de la muerte de la mujer del poeta, Zenobia Camprubí, «sobre todo porque ella sabía que estaba enferma, y quería que Juan Ramón estuviese cerca de su familia», por lo que habían comprado un piso en la calle Virgen de Luján de Sevilla.



Juan Ramón Jiménez, con un grupo de niños en Puerto Rico. / EL MUNDO

El estudio incide en el hecho de que Moguer «tuvo conciencia de que sería un pueblo reconocido por tener un Premio Nobel», y de que acogía «a una familia de Juan Ramón muy querida, y él era muy querido y muy respetado».

Telegrama

Las limitaciones en las comunicaciones de la época causaron que en el pueblo de Moguer no se conociese la noticia hasta el día siguiente, cuando llegó la buena nueva mediante un telegrama que el propio escritor envió al Ayuntamiento de la localidad desde Puerto Rico, donde

vivía en aquellos años.

A nivel nacional, para toda España, la noticia la dio Radio Nacional a las 14.30 horas también del día siguiente.

González recoge además las únicas -y tristes- declaraciones que el poeta moguerense realizó al conocer la concesión del premio, a las puertas de la clínica donde moriría Zenobia tan sólo dos días después: «Mi agradecimiento a todos aquellos que han contribuido a que se me conceda este inmerecido galardón. Debido a la grave enfermedad de mi esposa, el Premio Nobel me apena profundamente. En cuando a mí, no tengo nada más que decir».

PUNTA UMBRÍA

Los Reyes Magos repartirán más de tres toneladas de caramelos

PUNTA UMBRÍA.- La cabalgata de Reyes Magos de Punta Umbría, compuesta por ocho carrozas, repartirá más de tres toneladas de caramelos por las calles del municipio, según ha anunciado el alcalde de la localidad Gonzalo Rodríguez Nevado, que invita a los ciudadanos a participar en esta jornada festiva.

La comitiva saldrá por segundo año consecutivo de la calle Lepanto, junto a la Torre Almenara, «uno de los lugares más emblemáticos del municipio» subrayó Rodríguez Nevado, que aprovechó para destacar que los Reyes Magos recorrerán todos los barrios de la localidad.

Abrirá la cabalgata la Estrella de Guía, en la que viajarán la reina y las damas del carnaval de Punta Umbría. Le seguirá la carroza del belén, adornada con motivos relacionados con la historia del municipio, y posteriormente irán las de los tres Reyes Magos, encarnados por Cristina Pacheco Cordero (Melchor), Nazaret Vizcaino Salguero (Gaspar), y Francisco Javier Luján Santana (Baltasar), elegidos por sorteo.

El cartel anunciador del cortejo festivo es obra del escolar Jesús Fernández Romero, que cursa 4º de ESO en el colegio Santo Cristo del Mar. El dibujo fue elegido de forma democrática por los escolares de la localidad entre las cientos de obras presentadas.

La obra elegida se abre camino a la tradición de los Reyes Magos y el paisaje típico de la Punta Umbría marinera «en 2005 vi como sus majestades llegaban en una barca al puerto, y yo quise dibujarlos así» explicó el joven ilustrador.

El sector comercial, representado por Apyme, Punta Almenara y Punta Centro, ha organizado asimismo una serie de actividades, cuyo acto central será la entrega de tres motocicletas.

Belén Viviente de Beas 39
edición 39
Beas - Huelva
2008
www.clarines.es

Horario de Mañana:
11:00 horas a 13:30 horas
Horario de Tarde:
15:30 horas a 19:00 horas
Visitas desde el 6 de Diciembre al 6 de Enero

EL MUNDO 10 Sortea
HUELVA NOTICIAS entradas diarias*
*Desde el 6 al 29 de Diciembre

GANADORES DEL 23 AL 29 DE DICIEMBRE

- | | |
|-----------------------------|----------------------------|
| Africa Duque Redondo | José Manuel Prieto Crespo |
| Alberto Figueras León | Juan José Espinosa Muñoz |
| Alberto Limón Escobar | Julián Roca García |
| Alejandro García Solís | Julio López Mozo |
| Alicia Lagares Millán | Lourdes Ponce Moreno |
| Almudena Pascual Quintero | Luis Alfonso Rey |
| Amparo Maza Ballester | Luis M. Villegas Díaz |
| Ana Borrero Beltrán | Luisa Cruz Orozco |
| Antonio Cuello Viguera | Mª Valle Leandro Rodríguez |
| Antonio Ruiz Benzal | Mª José Domínguez Moreno |
| Beatriz Plaza Caparrós | Marcos Ortiz Tejada |
| Belén Gomero Marín | María Ojeda Montoso |
| Candela Pulido Pelayo | Mariano Bayo Medina |
| Carmen Barranco de la Corte | Maribel Galván Benítez |
| Concha Barrientos Camacho | Mario López Carmona |
| Cristina Moreno Morales | Marta Borrero López |
| Cristóbal Mora Pineda | Merche Sáez Milano |
| David Guillermo Ruiz Viera | Mireia Pereira Hernández |
| Diana Soriano Herrera | Mónica Navarro Fontela |
| Dolores Vázquez Carrascal | Pedro Barba Robles |
| Elisa Palacios Negrete | Pilar Romero González |
| Emilio Herrera Jiménez | Rafael Carbajo Navarro |
| Ernesto Cano Carrión | Rafael Cruzado Pereira |
| Estefanía Borrero Mora | Rafael Escobar Torres |
| Felipe Benzal Barea | Ramón Santos Aragón |
| Gema Moreno Blanco | Rocío Pichardo Duque |
| Hilario Jiménez Rodríguez | Rosa Ramos Cruzado |
| Irene Guerra Suárez | Sara Calado Arenas |
| Irene Lorca Blanco | Sara Carrasco Mozo |
| Jesús Ruiz Vázquez | Sergio Cano Palacios |
| Joana Gálvez Hiestrosa | Silvia Martín Díaz |
| Joaquín Quintana Pino | Silvia Rodríguez Ruiz |
| José Fco. Reyes Martín | Sonia Alonso Alonso |
| José Luis García Campos | Sonia Gallego Benítez |
| José Manuel Molina Lago | Violeta Durán Reyes |